

Montluçon → Vivre sa ville

PRÉVENTION ■ Théâtre interactif autour du suicide avec les PEP 03

Cela aurait pu finir autrement

C'est la première cause de décès chez les 25-34 ans, la seconde après les accidents de la route chez les 15-24 ans. Opération prévention contre le suicide.

Florence Chédotal
florence.chedotal@centrefrance.com

Une prof rend des copies, accable le mauvais élève pendant que ses camarades ricanent. Le cancer rentre chez lui, se fait sermonner par ses parents qui ont « honte » de lui. Personne ne voit rien de sa détresse. « Demain, j'aurai disparu », avait-il dit avant d'ingurgiter l'armoire à pharmacie. Morceaux de « vraie vie », annoncent les acteurs de cette première scène, jouée, mardi matin, à l'IUT de Montluçon, à l'occasion de la Journée nationale pour la prévention du suicide. L'association départementale des Pupilles de l'enseignement public de l'Allier (PEP 03), coordinateur du groupe



THÉÂTRE INTERACTIF. Les collégiens invités à participer aux scènes. PHOTO CÉCILE CHAMPAGNAT.

départemental de Prévention Suicide, avait invité l'association Odyssee, de Gipy (Allier), qui traite par l'artistique des sujets sociaux sensibles. « Nous essayons de toucher des jeunes en mal être grâce à du théâtre Forum interactif », explique Frédéric De Givry. « C'est le public qui apporte les solutions ».

Concrètement, les acteurs de ces « Bons plans contre les idées noires » mettent en scène une situation. Puis les adolescents présents mardi dernier, scolarisés en 3^e dans des collèges de l'agglomération, étaient invités par le « joker », une sorte d'animateur, à rejouer les

scènes pour changer le cours des choses. Leurs répliques en disent assez sur cette période difficile qu'est l'adolescence : « Y'a trop de choses dans ma tête » ou « Pour les adultes, ce qui compte, c'est le travail à l'école. Le reste, ils s'en foutent ».

« Ça s'est mal terminé, mais cela aurait pu se finir autrement », commente

un acteur. Si l'entourage avait été réceptif aux signes avant-coureurs... Le but ? Aider les jeunes à dire leur détresse, mais aussi à « repérer ce qu'il y a d'inquiétant dans le comportement d'un copain ou d'une copine. Et ainsi changer la fin de l'histoire. ■

➔ Contact. PEP 03 à Yzeure. Tél : 04.70.20.04.40.

Des numéros utiles

Dans l'Allier, on note une surmortalité par suicide. Ce dernier est l'un des thèmes prioritaires du Programme régional d'accès à la prévention et aux soins (II). Un numéro vert « Allô écoute Ado » a été mis en place par les PEP 03 : 06.08.14.66.10 (www.alloecouteado.org). Contacter aussi : Fil Santé Jeunes au 0.800.235.236. PAEJ au 06.08.14.66.10.

CENTRE HOSPITALIER

Un cardiologue demande sa mutation

« Jusqu'à preuve du contraire, il est toujours là ». Voilà ce qu'en dit le directeur du centre hospitalier de Montluçon, Maurice Marchetti, accusant d'autres établissements de démarcher ses médecins.

Depuis mardi soir, la rumeur d'une demande de mutation d'un cardiologue du centre hospitalier, le Dr Déchery, traînait dans les couloirs. « Ce n'est pas ma mentalité à moi, mais certains se précipitent dès lors qu'ils savent un hôpital en difficulté. Les médecins sont une denrée rare et ils sont devenus primordiaux pour les rentrees de recettes ».

Depuis décembre, suite au départ en retraite du Dr Ricoux - qui assure toutefois encore des consultations - et le départ pour un établissement du sud du Dr Baietto, l'unité de soins intensifs en cardiologie a été transférée à la clinique Saint-François, faute de recrutement. Le syndicat CGT, qui avait alors tiré la sonnette d'alarme, voit dans ce nouveau départ une « résultante de la politique actuelle menée sur l'hôpital. Les médecins veulent des certitudes. À force de

mentir aux gens... », commente Gérard Bonneau, secrétaire CGT.

Le Dr Déchery, 36 ans, a convoqué le personnel de son service, hier après-midi, pour lui annoncer.

« Ce n'est plus possible »

Joint par téléphone, hier en fin d'après-midi, il confirme sa demande de mutation soumise à la direction, pour des raisons « essentiellement personnelles mais aussi professionnelles » : « Je suis tout seul à l'hôpital et ce n'est plus possible ». Il sait que la « démographie médicale en chute libre » donne des opportunités. Et c'est à Bourges qu'il a trouvé un « poste intéressant » dans des conditions meilleures.

La direction peut s'opposer à sa mutation pendant une période de six mois. « Mais pas plus », selon la CGT qui reproche à la direction de ne pas avoir retenu son personnel.

Aujourd'hui, Maurice Marchetti doit rencontrer le professeur Cassagne, cardiologue au CHU de Clermont-Ferrand, au sujet de candidatures. ■

Florence Chédotal

EN CHIFFRES

6 %

En Auvergne, le taux de suicide est de 6 % supérieur à la moyenne nationale.

567

En 2005, en France, 567 décès par suicide ont été enregistrés chez les 15-24 ans.

JOUR ET NUIT

SPA ■ Chat trouvé

Un chat européen noir et blanc a été trouvé à Bien-Assis. Il attend son maître au refuge de la SPA, 35, rue de La Loue, tél. 04.70.29.63.23. ■

DÉSERTINES ■ Vol de cigarettes dans un tabac-presse

Des cartouches de cigarettes ont été dérobées, dans la nuit de samedi à dimanche, aux alentours de 2 h 45 du matin, dans un tabac presse situé avenue du 4 septembre, à Désertines. ■

MONTLUÇON ■ Vol d'une voiture et d'un cyclomoteur

Une Renault Safrane, de couleur grise, a été volée, dimanche, entre 17 h 10 et 19 heures, quai Louis-Blanc, sur le parking du centre commercial Carrefour. Un cyclomoteur a été dérobé entre lundi, à 20 heures, et mardi, à 8 heures, voie André-Callame. Il s'agit d'un scooter de marque Yamaha. ■

EN BREF

FRANCE INTEC ■ Assemblée générale

France-Intec groupe Bourbonnais tiendra son assemblée générale samedi, à 9 heures, à la cité administrative, rue des Conches. ■

DÉDICACE ■ Christine Benoît à la Librairie des Écoles

Christine Benoît dédicacera son livre « Le chiffreur », samedi, à 19 heures, à la Librairie des Écoles. ■

ÉGLISE RÉFORMÉE ■ Conférence à l'espace Boris-Vian

L'Église Réformée organise une conférence sur « Accompagnement et soins palliatifs : un devoir pour la société ? », par le professeur Schaerer, samedi, à 18 heures, à l'espace Boris-Vian, salle C26. ■

SÉRÉNITÉ,
PROXIMITÉ ET CONFORT

Votre nouvelle adresse au cœur
d'un quartier historique...

À MONTLUÇON



LA BÂTELLERIE

- 47 logements de standing,
- Résidence privée sécurisée,
- Terrasses privatives,
- Vaste cour intérieure aménagée...

Commercialisation :
36, av. de la République
03100 MONTLUÇON



04 70 05 92 60
www.orpi-auvergne.com

CIP
CENTRE IMMO-PROMOTION
ÉPARGNE SÉCURISÉE

SOGEPROM